

## Rift-Valley-Diözese (DRV) in Manyoni, Singida, Tansania

Die Rift-Valley-Diözese (DRV), mitten im Herzen von Tansania, entstand 1991 durch Teilung einer größeren Diözese, die ihren Sitz in Arusha hatte. Der frühere Bischof Dr. Alpha Mohamed begegnete Altbischof Dr. Theo Sorg auf einer Tagung Ende der 1980-er Jahre. 1992 wurde eine Partnerschaft zwischen der Evangelischen Landeskirche in Württemberg mit der DRV beschlossen. Die DRV gehört zur Anglikanischen Kirche. 1994 beschloss die Bezirkssynode Bernhausen die Partnerschaft mit der DRV, zwei Jahre später der Kirchenbezirk Bad Urach, heute Bad Urach-Münsingen. Seit 1994 fanden verschiedene Bezirksmissionsfeste statt, bei denen die Vertreter der Partnerkirchen dabei waren. Ebenso besuchten mehrere württembergische Delegationen die DRV, seit 2005 gibt es fast regelmäßig einen Jugendaustausch (Revers-Programm) in Verbindung mit der Arbeitsgemeinschaft der Evangelischen Jugend in Deutschland (AEJ). Die Kirchenbezirke konnten durch Opfer und Spenden viele Projekte der DRV ermöglichen und fördern:



[1] John Lupaa (Mitte), Bischof der Rift Valley-Diözese  
[1] John Lupaa (centre), Bishop of the Diocese of Rift Valley

- Aufbau und Ausbildung des St. Johns-College in Kilimatinde
- Bau eines Verwaltungsgebäudes für die Kirchenleitung in Manyoni
- Bau von Wohnhäusern für Mitarbeiter der Kirchenleitung in Manyoni
- Bau von Pfarrhäusern auf dem Lande
- Errichtung von Maismühlen in fünf Dörfern der Diözese
- Errichtung eines Tagungs- und Konferenzzentrums in Manyoni
- Brunnenbau in Ntope
- Aufbau einer Apotheke und Arztpraxis in Manyoni
- Mitfinanzierung einer Pharmazeutin, die über die DMG ausgesandt wurde
- Ziegen-Projekt, um Pfarrer, Diakone, Katecheten in ihrem geringen Einkommen zu unterstützen und das Schulgeld für die Kinder zu ermöglichen.

Durch den in Afrika deutlich wahrzunehmenden Klimawandel wurden bei akuten Hungersituationen mehrfach Mittel zum Kauf von Mais überwiesen, damit die Schwächsten, Kranke, Alte und Kinder eine Unterstützung in der Hungersituation bekommen konnten.

Was uns verbindet, was wir voneinander lernen können, ist das Hören auf die Botschaft der Bibel, das Gebet füreinander, das Zeugnis des Glaubens und ein Lebensstil, der in unserer Situation und mit unseren Möglichkeiten im Einklang mit diesem Zeugnis steht.

## **Diocese of Rift Valley (DRV) in Manyoni, Singida, Tanzania**

The Diocese of Rift Valley (DRV) lies at the heart of Tanzania which was founded in 1991 after a larger diocese with its seat in Arusha was divided. Its former bishop Dr. Alpha Mohamed met the former bishop of Württemberg Dr. Theo Sorg at a conference in the late 1980s. In 1992 the Evangelical Lutheran Church of Württemberg decided to establish a partnership with the DRV. The DRV is part of the Anglican Communion. In 1994 the district synod of Bernhausen established a partnership with the DRV and two years later the deanery of Bad Urach, now called Bad Urach-Münsingen. Since 1994 there have been various mission festivals on a district level where representatives of partner churches have been present. Various delegations from Württemberg have visited the DRV. Since 2005 a regular youth exchange program (Revers Program) has been established jointly with the Federation of Protestant Youth in Germany (AEJ). Through offerings and donations the deaneries have been able to support many projects of the DRV, such as:



[2] Beim Gottesdienst in der Kirche in Manyoni  
[2] church service in the church in Manyoni

- development and expansion of St. John's College in Kilimatinde
- construction of an administrative building for the government body in Manyoni
- construction of houses for staff of the government body in Manyoni
- construction of parish houses in the country
- construction of corn mills in five villages of the diocese
- construction of conference centre in Manyoni
- construction of a well in Ntope
- development of a pharmacy and medical practice in Manyoni
- co-funding of a pharmacist sent by the DMG
- development of a so-called "goat project" as financial support for priests, deacons and catechists who are on small stipends as well as to finance school fees for children

The effects of the climate change are strongly felt in Africa. During famines financial support has been given to help the weak, sick, the elderly and children.

What unites us and what we can learn from another is our joint listening to the biblical message, our prayer for one another, our witness of our faith and our way of life in accordance with our possibilities and our witness.